

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.631

Franqueo  
concertado

Jueves 22 de Julio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## La obra de la Federación Nacional de Transportes (U.G.T.)

(Conclusión)

con sus Comités o con sus Plenos, después de designar a los hombres de confianza para que les representen en la organización militar de los transportes, han de atravesar la censura de un partido político, que no vive dentro de la Unión, que no sigue la política internacional de la Unión? Es francamente inadmisibles.

Claro está que esto no lo propagan sus impugnadores, ¡ah! Es suficiente con que se diga que hay que protestar por la expulsión de los Sindicatos de Cataluña, y nosotros no hemos expulsado a nadie, a pesar de que tenemos facultades para expulsar a cualquier organización, siempre y cuando las Secciones no cumplan con su deber. Nosotros no hemos querido dar entrada a una transformación orgánica que consideráramos agra y al margen de nuestra organización general y que después en el curso de las conversaciones hemos puntualizado la necesidad de que se acaten las disciplinas de la Unión, y en la práctica estamos demostrando que la disciplina no se cumple.

¿Qué ha ocurrido con la organización del transporte militar? La organización del transporte militar ha tenido una consecuencia, un no se cómo calificarlo, un poco sucio tendremos que decir, al conducir a la organización a que discutan las actividades sindicales de guerra, no desde el punto de vista de trabajo para la guerra, sino desde el punto de vista de que unos cuantos individuos trabajen para conseguir un ascenso o un nombramiento con cierta superioridad militar. Naturalmente, cuando una organización se encuentra con intereses bastardos de individuos que sepiditan todo su trabajo, no en orden a la victoria sino en orden a una colocación personal, es natural, repito, que tengamos que tener una firmeza en nuestro procedimiento para no caer sugestionados por la crítica más o menos apasionada de quienes aspiraban a ser comandantes y se han quedado en sargentos; pero una Federación no puede trabajar desde este punto de vista. Una Federación Nacional tiene como misión en este caso concreto de constituir un Cuerpo militar, adoptando una organización industrial a una exigencia de guerra y conseguir que por esta transformación el transporte militar dé un rendimiento y que este rendimiento, por la importancia del propio transporte, active, facilite, todo lo más posible la actividad del Ejército para obtener mayores triunfos.

Pues tan pronto como determinados individuos no han conseguido aquellos mandos o que unas fracciones determinadas no han conseguido un predominio militar, se ha vuelto a realizar otra campaña contra la Federación Nacional del Transporte. Esta campaña no arranca tampoco desde este momento, pero no encontrando en momentos anteriores justificación para mantenerla, se ha inspirado en que anexionándose el trabajo por lo que ello supone una pérdida de su penetración militar, han querido sacar a la luz pública antecedentes que tienden a criticar y poner en situación difícil a la propia Federación. Y nos encontramos con que una fracción de determinado partido político en Madrid, ha lanzado como siempre, clandestinamente, una hoja en la que se nos acusa en primer lugar de ciertas cosas con las organizaciones

de Cataluña; en segundo lugar, que habiendo desempeñado nosotros cargos oficiales del Gobierno, no los hemos usado para meternos con los compañeros de la C. N. T., y en tercer lugar, a que la Federación Nacional del Transporte es responsable de que la C. N. T. tuviera una representación paritaria en el Comité Nacional del Transporte.

Claro está que se nos acusa ahora, pero el Comité Nacional de Autotransporte no se ha constituido ahora. El Comité Nacional de Autotransporte se ha constituido en 3 de Agosto de 1936. Y sabemos cómo se constituyó? Siendo Ministro de la Gobernación el General Pozas, dió la representación paritaria a los compañeros de la C. N. T. y de la U. G. T. y a un patrono que ya era comunista. Pues ese patrono que era comunista, no imputó nada ni hizo objeción alguna a que estuvieran los compañeros de la C. N. T. en igual representación que los demás, y allí había un compañero de la U. G. T. que se había designado a sí mismo y que nosotros le destituimos después, y que tampoco hizo objeción alguna. Pero después, se designó otro representante, el 2 de septiembre, un representante ostentaba la del Frente Popular, era comunista y desde el 2 de septiembre a la fecha no ha hecho ninguna objeción. Y cuando el Comité Nacional de Autotransporte se transformó en Milicias, las de transporte, ese compañero comunista, siguió figurando en la representación de la Federación Nacional y no hay ningún informe suyo en que haya hecho objeción alguna a la representación paritaria de la C. N. T. Entonces, ¿por qué se trata de imputar a la Federación Nacional la responsabilidad de que la C. N. T. tenga representación pari-

taria? Porque natural es que si no se debe tenerla, se hubiera planteado cuando se constituyó, y que estos compañeros, que no la quieren, debieron entonces demostrar una actividad que no tuvieron. ¿Y es lógico que ahora se eche la culpa a la Federación, cuando ellos la representaban y que digan que ellos estaban allí y que no se daban cuenta? ¿Por qué lo plantean ahora, sino para enrarecer el ambiente de cordialidad en beneficio de la Unión, del Proletariado español, y se plantea arrancando desde entonces para llegar a la conclusión de que la Federación Nacional está haciendo una campaña tendenciosa contra el proletariado, contra el Gobierno, contra los Sindicatos de la Federación y contra los sindicatos de estos Sindicatos? Esto lo dicen compañeros que han hecho cosas que por sí solas están calificadas. También ha habido una organización que a través de algunos de sus dirigentes, tampoco con la decisión y la voluntad necesaria que para estos casos se necesita, está realizando otro trabajo fraudulento. Y esta organización que radica en Madrid, ha emprendido toda su política contra la Federación Nacional, cuando la Federación Nacional no ha resuelto las ambiciones de su representante, porque la Federación Nacional tiene un procedimiento democrático, no autoritario y este compañero, que se designó a sí mismo en el Comité Nacional de Auto-Transporte, cuando trató de adquirir el mando superior militar en Madrid, para la organización militar del transporte, no tuvo lo que deben tener todos los obreros organizados, la satisfacción o insatisfacción de callar. Cuando a esa persona se la destituyó vino a la Federación del Transporte, a protestar ante el Ministro de la

Guerra, nuestro compañero Largo Caballero y dijo que se le había destituido de un cargo que no tenía, engañando a la Federación Nacional, porque él por lo menos firmaba los documentos como Jefe de Brigada y cuando el Ministro le dijo que no podía seguir al frente de la organización militar, se le dijo que era porque se había recibido una comunicación en la que se decía que no se había podido llevar a efecto la ofensiva sobre La Marañosa por culpa del encargado de los transportes, Barranco, que no facilitó los camiones necesarios.

Este compañero en vez de volver al sitio donde debe estar, no aquel que se le destituyó, porque la organización no es un vivero de aventureros sino de hombres que están donde se les designa aguantándose, en vez de ir al sitio de procedencia inició una campaña también contra la Federación y la Federación que aparte de sus procedimientos reconocía en él ciertas cualidades para que volviera a ser el responsable, como sedice ahora, de la organización militar de Madrid, ante la negativa del Ministro a firmar su nombramiento, le confió la dirección de la organización y una de las Secciones de las que nos acusan de oponernos al Ministro de la Guerra mandó una carta a la Federación Nacional del Transporte en la que se decía que si no se le daba satisfacción llegaría inclusive, si fuera necesario, a retirar su apoyo a la organización militar. Esto lo firma una organización de Madrid de la U. G. T. Pero, ¿desde cuándo una organización militar puede retirar el apoyo militar a un Gobierno en circunstancias de guerra como las presentes, y mucho más cuando la protesta de esta amenaza es porque al presidente de esta Sec-

ción no se le da un cargo y son éstas las que están realizando una campaña de difamación que no pueden probar contra supuestos hechos de nuestro organismo? No hemos venido realizando una política de derrotismo en la dirección militar de los transportes aparte de que de los trabajos que han realizado algunas Secciones y que vienen realizando Secciones que por su dirección y por su constitución son las más obligadas a guardar la disciplina, se han aprovechado del cambio de Gobierno para empezar a insidiar todas nuestras representaciones e iniciar una campaña, no ya de proselitismo, sino de caciquismo y se ha destituido a los compañeros mediante traslados, porque al fin y al cabo ello significa una destitución ilegal, que nosotros demostraremos cumplidamente por que no se ha derogado la orden circular que constituyó la dirección militar del transporte. Y por una campaña de odio, de ambición entre elementos que no tienen nada que ver con la dirección de nuestra organización han repartido a los compañeros, alejándoles de la capital y dejando a los dos que pertenecen a determinado partido político en ella.

Este compañero de Madrid, que es quien ha armado una de las mayores confusiones alrededor de su destitución, ha tratado de oponerse otra vez y ver de conseguir la Jefatura de los transportes militares de Madrid. Y si realmente a este compañero se le ha destituido, por un ideal de determinado partido político según unos y según él porque este determinado partido político es el único que le apoya, cuando sabemos que el autor de su destitución pertenece a ese partido político que según él le apoya, inmediatamente ha tratado de conseguir la Dirección militar del Transporte, al margen de la Federación Nacional y su conducta ha tenido tal éxito, que en fecha 28 de junio, el Jefe del Estado Mayor del Ejército del Centro ha mandado una circular que dice así: "Como consecuencia de una conferencia telefónica sostenida con el Subsecretario del Ejército de Guerra, ha quedado sin efecto el nombramiento de don Francisco Barranco para la función de Inspector-Jefe del Tren del Ejército. — En su vista, se servirá dar las órdenes oportunas para que el mencionado camarada no intervenga en dicho servicio, prohibiendo el acceso del mismo a los locales en donde tiene establecidos sus servicios el Cuerpo de Tren". Y este compañero sostiene que la culpa es de la Federación Nacional del Transporte. ¿Es que hay derecho a que organización tan potente como la de Madrid, con más de 600 muertos en los frentes de la Sierra, con una responsabilidad considerable en el abastecimiento de víveres y suministro de material de guerra a Madrid, pueda guiar sus actividades alrededor del nombramiento de una persona?

Pues, nosotros vamos a decirlo por todas partes, porque no podemos aguantar más, que se vengán refrendando estas campañas, cuando nosotros, habiendo procedido rectamente en la tramitación de las propuestas de mandos militares, podemos probar, porque tenemos los documentos, que ha habido mucha gente que no perteneciendo al Partido Socialista Español y muchos de ellos no pertenecientes a la U. G. T., aún cuando tengan un carnet políti-

Del homenaje a García Lorca

### PLENO DERECHO

Reproducimos hoy las inspiradas cuartillas leídas por los representantes de la U. R. S. S. en la velada que en homenaje a García Lorca se celebró en el Teatro Municipal de Castellón el pasado lunes.

Podemos compadecer a los fascistas. Engendro monstruoso de una época ya vivida y remota, sin raíces y ligazones con la vida actual, están obligados a matar para comprobar la realidad misma de su existencia. Y matan sin hacer diferencia entre un niño y un poeta, entre la mujer y el soldado. Fusilando a García Lorca los fascistas esperaban matar sus libros. Una bala puede cortar la frágil vida humana. Pero al mismo tiempo no puede parar el aliento del pensamiento humano, el latido de la palabra humana.

Los rusos lo sabemos muy bien. Nuestros gobernantes autócratas (no podían llamarse fascistas, mereciendo bien este nombre), como tributo a las generaciones liberadas han matado Puskin. El régimen zarista desapareció. El hombre nuevo no conoce la opresión espiritual. Puskin está con nosotros, como García Lorca vivirá eternamente con vosotros.

Ha llegado una gran época, cuando el poeta debe responder no solo por su talento (que antes consideraba a veces como maldición), no solo por sus palabras, que se desvanecen en el aire, sino también por el efecto de sus palabras, por la dirección misma de

su obra, por la congenialidad de su alma con las almas humanas. Los hombres siempre lo atraían hacia sí. Pero a menudo recordaba el vuelo de una mariposa atraída por el fuego. Ahora bien; las palabras han adquirido valentía, penetran en las almas humanas. Entonces el enemigo reconoció el derecho de poeta a la responsabilidad. Hizo con él lo que hace con toda la humanidad: lo mató.

Los moros y legionarios apuntan bien. Por su descarga han herido a todos los que quieren la palabra calurosa, la palabra viva, nuestra ligazón íntima con la humanidad, la vida valiosa de nuestro espíritu, de nuestro corazón.

Han matado a Lorca, pero no podrán quitarnos su obra poética. Sus versos están llenos de sangre; en ellos late su corazón. Lorca amaba al mundo, fué una de sus partes componentes. No se lo puede quitar al mundo. Las fantasmas con fusiles y ametralladoras pueden pisotear las flores, pero no pueden nada contra la tierra que las produce. Serán siempre unas piedras en el camino obstaculizando nuestra marcha. Pero vendrá un día cuando los tirarán a un barranco. Lorca, con su vida cortada, será siempre un árbol maravilloso en el camino de la España eterna, que en momentos de alegría, de duda, de dolor, de felicidad, siempre vivirá en nuestra memoria. Y

nuestra felicidad es la conciencia de ser con el hombre en este mundo y de no ser un fascista entre las tumbas sangrientas y silenciosas.

En la Unión Soviética conocemos bien la obra poética de Lorca, la admiramos. La noticia de su muerte produjo una impresión inmensa en toda la Unión. Lorca se ha convertido pronto en el ejemplo heroico para nuestros poetas. Hay toda una serie de poemas dedicados al gran poeta español. Entre ellos, el más bello es del poeta Demetrio Petrovsky "El fusilamiento de Lorca".

Luego pasó a la escena. El dramaturgo georgiano Mdivéini tomó la suerte trágica de Lorca por argumento, haciendo un drama conmovedor, muy aplaudido en los teatros soviéticos.

Lorca, muerto, vive de una vida eterna. Sus poesías casi diariamente figuran en las emisiones de Radio Poeta español, Lorca pertenece a la Unión Soviética, es poeta nacional soviético.

¡CAMARADAS!, venceréis por su merte, no solamente por el triunfo de vuestras armas, sino también por la creación de nuevos libros maravillosos, por la continuación de la obra de García Lorca. La Poesía, la canción es igual a una bandera: La toman de las manos de un guerrero caído y siempre la llevan adelante.

O. SAVICH. FEDOR KEBJIN.

(Pasa a la cuarta plana.)



# Falangistas y requetés se acometen en las cercanías del Puente de los Franceses

**Información oficial de los frentes**

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte de las once y media de la noche de ayer dice así: **CENTRO.** — Durante la jornada de hoy se ha combatido con intensidad en el frente que ocupa el XVIII Cuerpo de Ejército.

A las una y cincuenta horas, fuerzas de la Brigada dieron un golpe de mano, tomando al asalto unas trincheras enemigas y haciendo huir a sus defensores, que dejaron abandonados 37 fusiles, un fusil ametrallador, tres cajas de bombas de mano y abundantes municiones. Se recogieron asimismo tres minas eléctricas.

A las catorce horas nuestras fuerzas ocuparon en brillante contraataque la cota 660, que posteriormente se abandonó.

La aviación enemiga bombardeó nuestros emplazamientos antiaéreos.

Nuestra aviación ha actuado con brillantez y eficacia, bombardeando las posiciones enemigas de Villafranca del Castillo, Cerro Mocha y emplazamientos artilleros.

**ESTE.** — En el frente de Teruel nuestras fuerzas se han establecido en fuertes posiciones dominantes que tienen por foso el Guadalquivir.

**NORTE.** — En Santander, fuego de la artillería enemiga sobre diversas posiciones nuestras, sin consecuencias.

En **ASTURIAS.** — Varios objetivos militares de la capital, entre ellos la Cadellada, fueron alcanzados por nuestros morteros, ocasionando al enemigo graves pérdidas.

En **LEON.** — En el sector de Geras ha sido ocupada una posición que constituía la base de partida de las descubiertas del adversario.

### FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios prestados por nuestra Aviación en el día de ayer:

En las primeras horas de la mañana fué bombardeado por dos veces el aeródromo de Avila. Se produjeron grandes desperfectos en la pista y se destruyeron varios aviones que se hallaban disimulados entre árboles al borde del campo. En persecución de nuestros aparatos salieron algunos cazas rápidos, uno de los cuales cayó derribado por el fuego de nuestras ametralladoras.

También de madrugada fueron bombardeados los aeródromos de Gamonal, Escalona, Villaluenga y Torrijos, habiéndose producido destrucciones importantísimas de aparatos.

Se verificaron bombardeos sobre las estaciones del ferrocarril de Segovia y de Torrijos.

Fué bombardeado igualmente Villafranca del Castillo, donde se produjeron algunos focos de incendios en el bosque inmediato, en el cual se ocultaban fuerzas enemigas.

A las doce y veinticinco se bombardeó de nuevo el bosque próximo a Villafranca del Castillo. Las bombas cubrieron una extensa área.

A las doce y treinta se bombardeó el pueblo de Villafranca del Castillo.

A las doce treinta y cinco otra escuadrilla batió el mismo objetivo.

A las quince veinte y nueve se bombardeó nuevamente Villafranca del Castillo. El bombardeo duró cincuenta minutos. Las bombas cubrieron el pueblo y el bosque al oeste del mismo.

A las diez y ocho y veinte se bombardeó otra vez el bosque de

Villafranca del Castillo. Fueron vistos tres cazas, que no aceptaron combate con los nuestros.

A las diez y nueve y cuarenta otra escuadrilla bombardeó el mismo pueblo.

A las veinte horas, siete "Fiat" intentaron ametrallar a nuestras fuerzas de tierra en el sector de Villafranca, retirándose ante la presencia de nuestros aparatos.

Las escuadrillas de caza que protegieron los distintos servicios del bombardeo efectuado hoy, no encontraron en todo el día a la aviación de combate enemiga que parece resentirse de las grandes pérdidas sufridas en días anteriores.

### Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, está redactado en la siguiente forma:

Nuestras fuerzas consiguieron filtrarse en el pueblo de Fuentes de Ebro, cumpliendo varios objetivos militares, entre ellos en un campo que puso al descubierto la existencia de caminos camuflados por el enemigo. Nuestras fuerzas regresaron a su base sin novedad. Poco después se ha podido observar como el enemigo se dedicaba a reparar los desperfectos causados.

En el resto de los frentes, sin novedades dignas de mención.

### Dos jóvenes alistados a la fuerza intentan cruzar el Bidasoa a nado

Hendaya. — Hacia las seis de la mañana dos jóvenes españoles, de 16 años de edad, nacidos en Pamplona, enrolados a la fuerza en una sección de falangistas, han

intentado pasar el Bidasoa a nado, unos metros arriba del puente internacional de Behovia. Los centinelas abrieron fuego contra ellos. Uno, estudiante, ha resultado muerto; el otro, más afortunado, ha podido ganar la orilla francesa, donde le continuaron disparando.

Fué detenido por los gendarmes. Declaró que estando presos en Irún, él y su compañero lograron evadirse, pero como desconocían aquellos lugares atravesaron el Bidasoa por su parte más estrecha. Una hora más tarde fué recogido por los centinelas españoles el cadáver de su compañero.

Además dos soldados españoles han conseguido también atravesar el Bidasoa por Iztoquita, donde fueron detenidos por los gendarmes.

### Se da en los cinemas de Roma un film que muestra el papel primordial de los italianos en la toma de Bilbao

Roma. — En los cinemas de Roma se exhibe actualmente un film de la toma de Bilbao, en que los italianos tienen un papel preponderante.

### La prensa italiana recoge la noticia de un "complot" contra Franco

Paris. — En una crónica que envía a "La Sera", de Milán, su corresponsal en París, hace resaltar que "de acuerdo con una noticia de la Agencia Reuter, de Gibraltar, algunos viajeros llegados allí, procedentes de Sevilla, han confirmado que ha sido descubier-

to en aquella ciudad un "complot" contra Franco."

### Varios afortunados golpes de mano. — Muerte de un guerrillero

Sarriena. — Durante estos últimos días, nuestros destacamentos han dado varios golpes de mano con el mejor éxito.

En el sector Norte, los nuevos atrincheramientos dejan a salvo todas las posiciones contra posibles ataques enemigos. La Central Ibérica está bastante a retaguardia y defendida de modo que podemos considerarla invulnerable.

Toda la ofensiva enemiga ha quedado cortada como un tafo.

Los grupos de los batallones que hay en los Pirineos, se entretienen en salir durante la noche, llegar a las posiciones enemigas y ocasionar bajas a los que las ocupan, deprimiendo su moral, porque los facciosos no encuentran modo de pesarse a su vigilancia, de impedir tales incursiones.

En la zona del centro, esos golpes de mano tienen otro género de efectividad. Los que fuerón llamados "Guerrilleros de Zuera" han entrado estas noches en territorio enemigo, llegando a lugares donde el núcleo de fascistas no podía suponer que hubiese el peligro de aquellas inesperadas visitas. Los guerrilleros, en ataques rapidísimos, utilizando bombas de mano, han hecho estragos entre los destacamentos rebeldes, algunos de los cuales casi desaparecieron, al caer en medio de ellos las bombas, que estallaban a un mismo tiempo.

También estos destacamentos han operado sobre objetivos, destruyendo algunos pequeños puentes y trozos de vía férrea. En una incursión de hace pocos días, los guerrilleros llegaron hasta una estación ferroviaria y vieron el relevo de tropas facciosas, oyeron conversaciones de carácter militar, una de ellas de cierta importancia, y no destruyeron el edificio y mataron a quienes había en el porque los soldados republicanos actuaban a muchos kilómetros de nuestras líneas, y les hubiera sido imposible regresar sin que el enemigo se diese cuenta de su presencia por las explosiones y el ruido de la lucha.

La muerte del guerrillero Sanz ha sido sentidísima entre los que le rodeaban, pues durante ochó meses ha realizado una labor formidable. Fué quien dirigió numerosos asaltos y golpes de audacia para recoger ganado lanar, traer caballerías, hacer prisioneros y ponerse en contacto con elementos de los pueblos para conocer noticias necesarias a nuestras tropas.

Noches pasadas supo que en un corral de guardar ganado, había un destacamento faccioso de soldados de caballería. Sanz llegó con diez hombres hasta aquel corral y trabajó serenamente, a pocos metros de los rebeldes, para colocar en las paredes de una casita varios cartuchos de dinamita. Los cartuchos estallaron antes de que el guerrillero pudiera ponerse a salvo, y un trozo de piedra le alcanzó, matándole. La explosión mató también a muchos de los soldados que pernoctaban en la casita.

Como hecho muy extraordinario de Sanz conocemos el de haber llegado, en una ocasión en que era necesario recoger ciertas informaciones, a 30 kilómetros más allá de las líneas enemigas.

### La lucha se ha alejado de Madrid

Madrid. — Ha sido un gran acierto del Estado Mayor de nuestro Ejército desplazar a varios kilómetros de Madrid la primera ofensiva de verdad llevada a cabo por los soldados de la República.

Enfrentarse lo mejor de ambos Ejércitos, el personal más capacitado y el mejor material ofensivo en uno de los sectores de la capital hubiera sido peligroso. Al alejar el campo de operaciones se ha conseguido descomprimir el casco de Madrid del material bélico y especialmente de la artillería que el enemigo había acumulado a lo largo de ocho meses de asedio.

Con nuestra ofensiva por Brunete se han dado unas horas de tranquilidad al vecindario madrileño, que tan necesario tenía un respiro de tan azaroso período. Los proyectiles han dejado de caer sobre el casco de la población. Solamente el trueno lejísimo se oye en la actualidad en la ciudad.

En Usera, después de los últimos éxitos; en Carabanchel, carretera de Extremadura, Casa de Campo, Puente de los Franceses y Ciudad Universitaria, domina la tranquilidad.

En una trinchera de la Ciudad Universitaria, ya abandonada por estar demasiado lejana del enemigo, aparece el suelo cubierto de láminas y pastas de libros de lo que fué biblioteca de la Facultad de Filosofía y Letras y que fueron utilizados como parapetos por los facciosos, para tapar prontolas brechas abiertas por nuestros proyectiles. Todavía en el interior de la Facultad, cuyos muros están acribilados por la gran cantidad de balas de todos los calibres que los han atravesado, se encuentran montones de libros de verdadero interés, ediciones antiguas cuyas encuadernaciones y pergaminos no han atraído la curiosidad de nadie, libros de estudio y grabados de arte. La recogida y clasificación de todo esto sería una importantísima labor que brindamos a las milicias de la cultura.

### Cartelera de espectáculos

**TEATRO MUNICIPAL**  
A las 10 de la noche: Reparación de la inimitable pareja de Variedades "AMALIA DE ISaura - MIGUEL DE MOLINA" con un escogido y grandioso conjunto de Varietés.

**SALON ROYAL**  
A las 6'45 y 9'45  
El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA Núm. 15".  
La emocionante película de la METRO GOLDWYN, en español, titulada "MADEMOISELLS DOCTOR" por Myrna LOY.  
Y GRAN EXITO de la producción FOX, hablada en español, titulada "OJOS CARIÑOSOS" por Shirley TEMPLE.

**CAPITOL CINEMA**  
A las 6'45 y 9'45  
EXITO de la sensacional opereta de COLUMBIA, titulada "UNA NOCHE DE AMOR" por Grace MOORE y Tulio CARMINATTI.  
FORMIDABLE EXITO de la producción de METRO, en español, titulada "CUANDO EL DIABLO ASOMA" por Joan CRAWFORD y Clark GABLE.

**CINE DORE**  
A las 6'45 y 9'45  
La película de costumbres caballerías, titulada "DEUDA DE HONOR" por Buck JONES.  
GRAN EXITO de la producción de RADIO, titulada "CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA" por los ases de la risa Bert WHEELER y Robert WOOLSEY.

## FRENTE DEL CENTRO En el Puente de los Franceses luchan entre si requetés y falangistas. — La presión rebelde sigue perdiendo intensidad

Madrid. — Ha continuado la tranquilidad en los frentes cercanos a Madrid. Únicamente en algunos puntos de la carretera de Extremadura y de la carretera de la Coruña y barrios de Usera y Carabanchel, nuestras fuerzas han hostilizado con una violencia mayor que en los demás frentes las posiciones fascistas.

La segunda edición de la Ciudad Universitaria ha ocurrido en la margen contraria del río a la en que están situadas nuestras fuerzas en el sector del Puente de los Franceses. Hace algunos días se oyeron algunos tiros en el campo enemigo, producto sin duda de las divergencias entre falangistas y requetés. Esta madrugada y en las primeras horas de la mañana, en dos puntos distintos y cercanos al frente enemigo en el sector del Puente de los Franceses, se han oído numerosas explosiones de bombas de mano. Por lo visto los facciosos se han atacado esta vez más intensamente que en ocasiones anteriores. Ya no es solamente en la Ciudad Universitaria donde los facciosos se desangran con luchas internas.

La presión del enemigo por Brunete, Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada ha continuado, si bien con menor intensidad que en días anteriores.

La iniciativa la continúa llevando el Ejército Popular. Los facciosos, quebrantadísimos, realizan todos sus movimientos ofensivos a base de intensísimo fuego de sus baterías. En cambio nuestras fuerzas, debidamente atrincheradas y fortificadas, apenas si han sufrido bajas a causa de estos bombardeos.

En la mañana de hoy este cañoneo ha continuado, aunque con bastante menor intensidad. Las fuerzas enemigas han pretendido atacar nuestras posiciones, pero el Ejército Popular ha contraatacado con violencia antes que el ataque se produjese.

La ofensiva republicana ha permitido la conquista por nuestras fuerzas de la cota 660, situada al Este de Villanueva de la Cañada.

Los facciosos volvieron al ataque con violencia inusitada. No interesando al Alto Mando tener esta posición, ordenó a nuestras tropas que se retirasen. Así se hizo y de tal forma que los disparos de nuestras armas mecánicas impiden a los facciosos tomar posesión de ella. La famosa cota 660 ha quedado en situación de "tierra de nadie", menos de ellos que nuestra.

Los rebeldes también han atacado nuestras posiciones del castillo de Villafranca del Castillo. Los soldados de la República, parapetados en las almenas de la antigua fortaleza, han rechazado el ataque y con sus armas han continuado hostilizando el citado pueblo, que ha sido bombardeado durante el día de hoy por nuestra gloriosa aviación por enésima vez.

En los restantes frentes apenas si hubo novedad. Pequeños ataques enemigos a nuestras posiciones de Alía, en Extremadura, siendo rechazados fácilmente.

Cañoneo en la provincia de Guadalajara, y ataques del enemigo, rechazados enérgicamente por nuestras fuerzas en el sector de Avila.



**Una operación audaz**  
**Sarriena.**— Era necesario ocupar una posición situada a unos kilómetros de la más avanzada de cuantas ocuparon estos días nuestras tropas en el sector Sur del Ebro. Habían de llegar los soldados a 6 kilómetros de la famosa posición La Puntanza, por un desfiladero que los facciosos batían y por una zona llana, también batida en fuego cruzado por las ametralladoras enemigas. La operación era difícil y extraordinariamente peligrosa.

En la noche del lunes al martes, un capitán perteneciente a un batallón de Ingenieros, recientemente formado, ordenó que su compañía le siguiera. Los Ingenieros, uno a uno, muy próximos los unos a los otros, pasaron por el desfiladero y por la esplanada guardando absoluto silencio y produciendo tan escaso ruido que lograron llegar sin que el enemigo se diese cuenta de ello, a la montaña que debían ocupar nuestras tropas. La compañía comenzó a trabajar con picos y paños, poniendo en el trabajo todo el esfuerzo y la mayor celeridad. Cuando los ingenieros tenían cumplida la mitad de la tarea, sencillamente heroica, llegó una compañía de Infantería que, enterada de lo hecho por los Ingenieros, marchó a ocupar el terreno y ampararlos contra una más que probable agresión fascista.

Antes de amanecer, los Ingenieros dejaron la montaña debidamente fortificada y los infantes quedaron protegidos en tal forma que los facciosos, asombrados y sorprendidos, nada pudieron hacer contra ellos.

Los Ingenieros regresaron sin novedad después de realizar tan admirable hazaña, unánimemente elogiada y que comienza a dar gloria al batallón que la llevó a cabo.

Desde la montaña recientemente fortificada se ve perfectamente Zaragoza.

**Los fascistas siguen bombardeando la retaguardia**  
**Tarragona.**— En la Comandancia militar han facilitado la noticia de que anoche, a las 11<sup>15</sup>, dos aviones facciosos bombardearon las cercanías del pueblo de Creixell y Torredembarra. Resultaron muertas una mujer y una niña, y heridos dos mujeres y un niño.

Los cazas leales salieron rápidamente y pusieron en fuga a los aparatos facciosos. Estos arrojaron veinte bombas, de ellas once incendiarias.

**Los soldados facciosos se indignan al descubrir que les engañan**

**Madrid.**— Desde el Puente de los Franceses se escucharon la noche pasada explosiones de bombas de mano en las trincheras al otro lado del río.

No se sabe con certeza lo ocurrido, pero cabe sospechar que en las filas facciosas han surgido desavenencias, agudizadas al extremo de tener que dirimir las por las armas.

Varios soldados pasados a nuestras filas en este subsector confirmado la retirada de los mejores elementos de hombres y de armas para llevarlos a Brunete.

El descalabro sufrido en este punto se oculta a los soldados, en su mayoría recientemente traídos a las trincheras y que por tanto ignoran nuestros éxitos. Los oficiales, por el contrario, han podido enterarse, pese a la reserva establecida y esto origina frecuentes discusiones. Una de ellas fué, sin duda, la que provocó el incidente observado desde nuestros parapetos.

**Es recuperado el material de la expedición al Amazonas**

**Madrid.**— Un grupo de soldados de fortificaciones entró en un pabellón de la Ciudad Universitaria, que desde el principio fué tierra de nadie, y salvaron todo el ma-

terial de la expedición al Amazonas, que no llegó a realizarse y que importa muchos miles de dólares.

**Los rebeldes siguen recibiendo material bélico**

**París.**— "L'Humanité" publica una información procedente de Hamburgo, en la que se da cuenta de la salida de un paquebote con rumbo a España cargado con seis aviones de combate, municiones de todas clases y productos químicos.

Otro vapor, el "Catania", ha salido también con material de guerra, para los facciosos.

## Información general

### Prensa de Madrid

"La Voz".— Parte del fondo lo ocupa un artículo titulado "La tenebrosa alianza Roma-Berlín-Tokio". Se dice en esas líneas que lo mismo que en España, el fascismo provoca la guerra en China, país éste al que ha demostrado ya el nuestro que los imperialismos pueden ser derrotados por mucho que sea el material de guerra de que dispongan. Sigue la predicción de que China vencerá a los invasores.

"Informaciones".— Hace patente el fracaso de la reunión del Comité de Londres y dice que igualmente ha fracasado el bloque contra el comunismo que intentaron Italia y Alemania. Vaticina que contra estos dos países tendrá que luchar tarde o temprano Inglaterra para defender su riqueza imperial y para mantener la integridad de su territorio colonial. Encarece la urgencia de imponer la disciplina en la retaguardia, para agregar que han de ofrecer ejemplos de aquélla los dos partidos marxistas, el socialista sobre todo.

"Claridad".— Formula el deseo de que se constituya el Partido que represente la unificación marxista. Estimula el periódico al Comité Nacional del Partido Socialista a que no defraude esa esperanza de los trabajadores. Ya es sabido cómo reacciona el proletariado con quienes por carencia de visión política hacen descender los más trascendentales problemas al encenagamiento de las cuestiones personales.

"Heraldo de Madrid".— Se refiere al fracaso del Subcomité de No Injerencia. Se pregunta luego a dónde va el Mundo, y dice que Inglaterra y Francia deben apresurarse a rectificar su conducta si no quieren que caiga sobre ellas la condenación universal. Afirma el periódico que ambas naciones han equivocado el camino de la paz y que el que siguen conduce a la guerra.

"A Ginebra con el problema español, clama". Advierte que el caso está previsto en el artículo 17 del Convenant. Agrega que las Internacionales obreras han tomado acuerdos en este sentido y a ellos han de atenerse.

"C. N. T.".— Dedicó el artículo de fondo a comentar la reunión del Comité Nacional del Partido Socialista, del que afirma que es-

tá en crisis, pero que se revalorizará siempre que se lo proponga con decisión y rectifique su orientación política.

## Llega a Valencia el delegado de Orden Público en Cataluña

**Valencia.**— Ha llegado a esta ciudad, entrevistándose seguidamente con el ministro de la Gobernación, el delegado de Orden Público en Cataluña, Paulino Gómez.

### Disposiciones oficiales

**Valencia.**— "La Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones:

Decreto del Ministerio de Defensa Nacional, nombrando Jefe de la Defensa de Costas al coronel de Estado Mayor don Ramiro Otal Navasceus.

Idem idem Jefe de la Base Naval de Cartagena a don Alfonso Játiva García, habilitado de coronel de maquinistas de la Armada.

Idm, idem Jefe de la Sección de Máquinas de la subsecretaría de Marina, al coronel maquinista de la Armada, don Modesto Requejo.

### Medidas contra los especuladores

**Valencia.**— Esta mañana se reunieron con el ministro de Agricultura el subsecretario de Economía, Delgado Torres, y el Director general de Abastecimientos.

Se trató ampliamente de la política de Abastos y la que conviene adoptar en las actuales circunstancias.

Los reunidos, después de amplia deliberación, coincidieron en el modo de apreciar los términos del problema, y asimismo en las líneas generales del procedimiento a seguir para atacar el mal, impidiendo la escandalosa especulación que se hace de las necesidades del consumidor.

### Visitas al Jefe del Gobierno

**Valencia.**— En la mañana de hoy visitaron al Jefe del Gobierno González Peña, Azorín y Llaneza, de la Ejecutiva Nacional del Partido Socialista, para dar cuenta a Negrín de los acuerdos adoptados en la reciente Asamblea.

También visitaron al Jefe del Gobierno el ministro de la Gobernación, Zugazagoitia, y el presidente del Gobierno vasco, Aguirre, quienes conferenciaron detenidamente con el doctor Negrín.

### El saneamiento de las fuerzas de Seguridad, Vigilancia e Investigación

**Valencia.**— El Director General interino de Seguridad, ha facilitado esta mañana a los periodistas la siguiente nota:

Los Cuerpos de Seguridad y de Investigación y Vigilancia, afectados como otros tantos organismos por la crisis se motivara la criminal insurrección de los enemigos del pueblo, hacen necesari-

rio un rápido reajuste y resoluciones que restablezcan integralmente la disciplina, dando a sus componentes el estímulo y el entusiasmo, base de toda acción práctica frente a quienes se sublevaron contra la República.

Una de las medidas que exige inmediata atención a estos efectos, consiste en eliminar a quienes, faltos de competencia o de entusiasmo en la delicada misión que se les ha concedido, más estorban que ayudan en la tarea de servir eficazmente al Estado republicano. Quienes no sirven para una cosa pueden servir en otra cualquiera. Lo que no puede ser es mantener la ficción de un Cuerpo determinado a base de compromisos políticos y consideraciones subjetivas, que nada tienen que ver con las necesidades del poder público.

Por ello, cuando en esta tarea eliminadora, durante mi permanencia en este sitio, se proceda a apartar del Cuerpo a determinados individuos, será totalmente inútil que vengan a interponerse influencias de tipo político que se opongan a esta conducta invariable que me propongo seguir y sin la que sería imposible perfeccionar el instrumento de orden que es esta Dirección. De otra parte, no sólo cuando se proponen estas resoluciones para nada ha de contar el menor sentido de partidismo, pues sobre por toda influencia en este sentido sólo pienso en las conveniencias de la República y en los deberes que a todos nos impone la gran lucha en la que se ventila el prestigio y la independencia de España.

### Hallazgo de armas y municiones

**Barcelona.**— En un exconvento de la barriada de Casa Antúnez fueron encontrados un fusil ametrallador, una caja de bombas, bastantes armas cortas y largas, así como municiones, que se ignoran por quienes fueron depositadas.

## Del Extranjero

### Un incendio destruye importantes industrias

**París.**— Anoche, a las once, se declaró un violento incendio en una manzana de casas donde hay establecidas numerosas industrias de muebles. Las pérdidas son muy importantes.

### El partido Comunista francés se ocupa del problema español

**París.**— Esta mañana se reunió el Comité Central del Partido Comunista. Dunclos dió lectura a un informe en el que, al referirse a la guerra en España, se denuncia la política de No Intervención, que ha conducido a la ocupación del Marruecos español y de las Baleares por Mussolini.

Hay que terminar, se dice en el mismo, con el caso de la España republicana que tiene derecho a abastecerse de armas y municiones.

### Muerte por asfixia

Ha fallecido en el Hospital provincial, a consecuencia del accidente que le ocurrió cuando estaba bañándose en la playa del Serrallo y del que ya dimos cuenta oportunamente, el carabnero Aquilino Díaz Lleó.

### Rasgos de honradez

En el Cine CAPITOL CINEMA de esta capital fué encontrada la pasada semana una cartera conteniendo, aparte de documentos de interés, 480 pesetas, que fué entregada a su propietario, el cual resultó ser un miliciano herido hospitalizado en nuestra Ciudad.

El martes, y en el mismo salón, fué encontrado por el empleado de dicho Salón, Francisco Esteve,

un monedero con 35 pesetas que, reclamado por su dueño, le fué entregado.

Y por último, ayer, en el mismo Salón y por el mismo empleado, fué encontrado un bolso de señora, contenido, aparte de otros efectos, 1.000 pesetas, que resultó pertenecer a un industrial de esta plaza.

Damos a conocer estos actos de honradez, pues los mismos honran al personal de Espectáculos de nuestra capital, y felicitamos al compañero Esteve, cuya conducta es digna de ser conocida por el público.

## Avisos y comunicados

### SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Se pone en conocimiento del camarada ANTONIO LOPEZ VAZ QUEZ que a la mayor brevedad posible se persone en estas oficinas del S. R. I. Casas Sala, 66-para entregarle un objeto a él dirigido.

### CAMARA OFICIAL DE COMERCIO

Para hacerles entrega de los avisos para los mismos recibidos, se ruega envíen a esta Cámara nota de sus respectivos domicilios.

Don Manuel González que efectuó una facturación en Castellón para Valencia; don A. Soler de Castellón a Caravaca; don Eugenio Olaya, de Almazora a Valdepeñas; don Francisco Perojos, de Almazora a Damiel.

Castellón 20 de Julio de 1937.  
 El Presidente,  
 A. RIBO.

### SINDICATO DE RIEGOS

Se comunica a todos los regantes de este término municipal que mientras esté en vigor el turno de riego, en lugar de ir a tancar-se a casa de los prohombres, deben acudir al Sindicato de Riegos (en la puerta de la calle de Catalino Alegre), todos los días a las siete de la mañana en donde se les enterará de la marcha del turno.

Castellón 21 Julio 1937.  
 El Presidente,  
 JAIME ALBIOL MELIA.

## Dinero para la provincia de Castellón

El diputado por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, ha recibido las siguientes noticias sobre asuntos que tenía recomendados:

Del subsecretario de Obras Públicas:

Haberse firmado la aprobación del proyecto reformando el trozo tercero de la carretera de Chilches a Chóvar, sección de Vall de Uxo a Chóvar.

Del director general de Obras Hidráulicas:

Haberse firmado las órdenes autorizando las obras de abastecimiento de Peñíscola.

Haberse firmado las órdenes de aprobación del expediente inicial de abastecimiento de Mateo de las Fuentes, y al propio tiempo autorizando el necesario estudio.

## Federación de Pioneros de Castellón de la J. S. U.

Esta Federación Provincial se complace en expresar públicamente su gratitud hacia los abnegados camaradas heridos de las Brigadas Internacionales residentes en Benicasim, quienes después de ofrendar su sangre por la Independencia de la República Española nos han obsequiado con un espléndido donativo de mil quinientas pesetas, con destino a nuestra Organización.

¡Así se portan los bravos luchadores de la Libertad!

Por la Federación provincial.  
 El Secretario general,  
 MANUEL BLANCO DE LUCAS.

### ¿NO TIENEN ARMAS LOS FASCISTAS?

## Franco compra en Francia material de guerra

**París.**— El periódico "Le Soir" publica esta mañana una interesante información, que titula: "Franco compra armas en Cremsot". En ella se asegura que un delegado de Franco, llamado Luis Monteverde, negocia en la actualidad en Cremsot la compra de una gran cantidad de material de guerra.

En un Banco, bien conocido en París por sus relaciones con la política, así como un Banco americano que en París y en Nueva York se ha interesado mucho en

los empréstitos internacionales, se pagará a los establecimientos Schneider el importe de los materiales adquiridos por los facciosos.

Es probable que una nación de la América del Sur, inclinada al fascismo, proporcionará la documentación necesaria para la operación.

El embarque de las armas y del material se efectuará en El Havre, desde donde será fácil dirigir el barco a un puerto español.



# Heraldo de Castellón

## La obra de la Federación Nacional de Transportes (U.G.T.)

(Viene de la primera plana.)

co, han sido propuestos para mandos militares en la organización militar, pasando sobre las propias organizaciones sindicales, que son las únicas que tienen autoridad legal para hacer estas propuestas a la Dirección militar del Transporte, conforme a la orden circular de su constitución, y nosotros tenemos aquí las pruebas, las expondremos a su tiempo, en el momento oportuno. Pero, ahora se han quitado la máscara y nos encontramos con que un técnico de los transportes viene a enseñarnos la organización técnica de los transportes y por ser nosotros tan aventajados, ha considerado tan rápida nuestra educación que ahora se dedica exclusivamente a ir de un sitio para otro buscando candidatos de determinado partido político para que salgan en el "Boletín Oficial". También tenemos las pruebas. Este técnico, que dadas las condiciones de España se le debía obligar a circunscribirse exclusivamente a orientar sobre la organización de los transportes, si es que sabe algo de ello, se está dedicando a funciones impropias, no de un técnico sino de cualquier persona con mediana educación.

¿Es así como se quiere arrancar la simpatía de un país por otro? ¿Es así de la manera que se nos quiere demostrar que el proletariado cuando se organiza en algún sitio no lo hace por rectitud, por conducta, por ideología, por fortaleza, sino por la capacidad de determinado partido? Pero, ¿desde cuándo se puede ir a los frentes proponiendo a los compañeros que si ingresan en tal Partido pueden ascender? ¿Desde cuándo se puede ir a la Dirección militar del Transporte político? ¿Cuándo se pueden ir porque pertenecen a partido ductas que se siguen en orden al desplazar hombres designados por la Organización en virtud de un Decreto, sin haber disuelto esa organización, a pueblos fuera de Valencia, dejando en Valencia los que pertenecen a ese Partido? Pero, ¿con qué organización han contado? Si son representantes de la Federación Nacional del Transporte ¿quién les ha dado derecho para que por encima de la Federación puedan efectuar esos traslados? Nosotros tenemos aquí cartas del mismo Director proponiéndonos la distribución, que nosotros aceptamos porque la realizamos de común acuerdo. Si se aceptó la distribución del trabajo y de los hombres de común acuerdo con la Dirección militar y la organización sindical, es natural que se consulte con la Dirección sindical para discutir la distribución de los hombres en las provincias, si es preciso; pero ha sido una obra de venganza, de una venganza pobre, de una venganza propia de la mentalidad de quienes la realizan, porque si se creen que la potencialidad teórica, ideológica o táctica de una organización puede destruirse mediante estas medidas, están completamente equivocados.

Lo que están haciendo es una exacerbación de la violencia, y con ello demuestran que es falso cuanto se dice en orden a la unidad del proletariado, porque en tanto que se pregona esa unidad, se quiere destruir con una perforación traidora los fundamentos orgánicos de todos nuestros organismos. Pero la Federación Nacional del Transporte, que está dispuesta a divulgar públicamente en todo el país cuanto se ha hecho y cuanto se está realizando; que expondrá al proletariado en general la diversidad de con-

ducta que se siguen en orden al caso concreto nuestro, para que el proletariado sepa también lo que se realiza en orden a otras esferas industriales, podrán llegar a la conclusión de que si quieren engañar al proletariado, (porque en tanto que se prodigan las frases de la unidad se está realizando por multitud de agentes una política de calumnia), sin tener la valentía de afrontarla públicamente y mantenerla; que en tanto se sigue la política de unidad se crean organismos sindicales al margen de los partidos, y que en tanto se habla de la unidad se quiere destituir a compañeros cuya historia es la suficiente garantía para saber que tienen con creces condiciones más relevantes que la de muchos advenedizos que, refugiados en un carnet, se han pasado rápidamente al adversario.

Con esta ligera exposición de unos cuantos hechos concretos, cuya acumulación es bastante considerable, yo quiero demostrar aquí como la Federación Nacional, al igual que la U. G. T., conocen estas actividades, y es natural que cuando estas actividades quieren considerarse en hechos que no son reales, que no existen, sea preciso ya salir públicamente a hacer una historia retrospectiva que tiene actualidad, para que todos los compañeros vayan sabiendo a qué atenerse, y para que, además, comiencen a estudiar a fondo estas cuestiones, porque es preciso que cuando la U. G. T. realice su Congreso sean puestas las cartas boca arriba, y veamos quienes son los que tienen una conducta y quienes son los que siguen otra. No conviene mixtificaciones y decir que la consigna de la unidad debe seguirse de una manera absoluta por el camino que una de las partes señala.

Una de las características de la U. G. T. y del Partido Socialista estriban en haber discutido siempre desde abajo a arriba, desde las Secciones a los Sindicatos, a

los organismos provinciales y regionales y a las Asambleas nacionales. Nosotros no tenemos un Comité que adopte resoluciones y éstas hayan de cumplirse sin previo consentimiento de los demás compañeros. Nosotros comenzamos a discutir en nuestras Asambleas, y queremos que en ellas se vaya divulgando todo esto, para que cuando los Congresos de la U. G. T. realicen un examen de su conducta, se arranque de una vez esa máscara de unidad, que es solamente un ataque emboscado de unos cuantos compañeros que no siguen una política determinada; porque al lado de los Congresos de la unión surgirán las Asambleas de las Federaciones y entonces los federados también tendrán ocasión de exigir responsabilidades a estos dirigentes, que a espaldas de los Sindicatos vienen realizando una política exclusivamente personal, dando lugar a que las propias organizaciones se manifiesten contra ellos, dando lugar a que pueda mantenerse una actividad confusa, que en vista de la reiteración de la existencia suya, nosotros vamos a borrar para aclararla completamente.

Estas aclaraciones han tendido en el momento presente a levantar un poco la obscuridad que viene invadiendo los trabajos de la organización U. G. T. y procuraremos, tan pronto como las circunstancias lo aconsejen, el realizar informaciones exactas, con detalles abundantes, para que a la vista de las mismas todos los compañeros sepan cual debe ser su posición. La guerra no puede permitir, porque se ha realizado para excluir un privilegio que se mantenía a costa de los trabajadores, que surjan ahora elementos también privilegiados a costa de los obreros.

Si la guerra en su propia descomposición social va poniendo al descubierto las taras del enemigo, tiene también la virtud de descubrir las taras de los que se hacen pasar por amigos. Porque la guerra tiene que depurar, dentro de los cuadros de las organizaciones obreras, a aquellos que han demostrado no tener ningún sentimiento revolucionario y que no han tenido ocasión de pre-

sentarse tal cual eran hasta las circunstancias presentes; pero la organización que está forjándose en el curso de los años, frente a los mayores combates, en medio de grandes dificultades, y sabiendo también de otras calumnias, tendría que retirar con mano firme a cuantos elementos quieran resucitar o se les descubra ahora el propósito de transformar la organización en plataforma personal. Iremos diciendo los casos, señalando las personas y publicando nuestras denuncias, y si la guerra ha permitido a multitud de elementos reaccionarios filtrarse en los organismos obreros del Frente Popular, del Frente Antifascista o de cualquier frente para mantener la garantía de una conducta bastante recusable, nosotros sabemos que una de las condiciones precisas para conseguir el triunfo es la de mantener una retaguardia firme, fuerte, homogénea. Y estas condiciones no pueden existir cuando surgen elementos saboteadores de la conducta que salen del margen político y sindical para entrar en la sandía vulgar de seres aventureros.

Por consiguiente, compañeros, es necesario que todos tengamos la precaución de saber con quienes tratamos, y que tan pronto como surjan elementos derrotistas, elementos calumniadores, se les localice y que respondan con su persona de las acusaciones que hagan. Es hora ya de no tolerar en el amparo de la obscuridad las calumnias contra organizaciones o contra organismos de gente insolvente, de gente que hoy lo primero que habríamos de pedirles era el número de su carnet y la justificación de su conducta anterior. No pueden adscribirse alegremente en el anonimato, no puede difamarse alegremente en el anonimato. Hay que arrojar la careta. Si realmente nuestros procedimientos son distintos, porque luchamos por un nuevo tipo social, por una responsabilidad de todos, por una conducta recta, limpia y clara, nuestras costumbres habrán de transformarse en el orden público, porque en el orden orgánico todas las organizaciones han tenido por costumbre que sus militantes respondan de sus actos. No enturbiamos las cuestiones con calificativos. Hay

que decir las cosas tal cual son. Si en el orden sindical hay organizaciones de industrias, hay organizaciones de la U. G. T. que siguen una conducta que el proletariado debe rechazar, debe salir públicamente a plantearse y a discutirse; pero cuando esa conducta se rechaza por parte de los que no piensan como los demás; cuando los que critican son elementos tildados con adjetivos impropios de la Historia de España, no significa nada más que una inactividad mental o una impotencia polémica para defenderse de estas críticas. Y nosotros decimos que el pueblo español tiene la suficiente conciencia para mantener cualquier estado de crítica, y no somos pueblo, por nuestra psicología afortunadamente, que nos podamos reducir a escuchar impasiblemente multitud de sandeces que sabemos no son ciertas. El propio pueblo las rechaza. Por eso, de aquí que haya habido que venir a no crear tópicos con gran frecuencia, pero el pueblo sabe por su instinto cuáles son las frases que se puede suponer que tienen razón. Pero no es bastante que se rechacen por instinto. Es necesario que se sancionen. Si nosotros aspiramos a transformar la vida social en un régimen distinto del anterior, tenemos que comenzar por cambiar nuestras costumbres, obligando a cambiarlas a aquellos que no las han cambiado; y entonces no habrá tanta irresponsabilidad, ni hablar de cosas que se desconocen o que no existen. Para cortar esto, entre otras muchas cosas, está la U. G. T. Va a convocar un Congreso y ya veremos entonces si la organización sindical española ha cumplido con arreglo a su conducta a lo establecido en sus resoluciones. Ya veremos también si el movimiento obrero español tiene una capacidad rectora; veremos si estos nuevos intérpretes del movimiento sindical, que carecen de historia, pueden hacerse entender en nuestros Congresos. Veremos muchas cosas.

De aquí a entonces, es necesario hacer una revisión pública de todas nuestras actividades, caiga quien caiga, en la seguridad de que a mayor convencimiento de los hechos habrá mejor capacidad para enjuiciarlos. No se diga después que si se dijo esto o se dijo lo otro. Estamos muy acostumbrados a ver variar las consignas, pero España y el pueblo español acostumbra también a hacer una revisión de conductas periódicamente. No basta decir que no nos equivocamos jamás. Hay que saber si lo que se dice hoy es consustancial con lo que se manifestó ayer, y si la conducta seguida en el presente, es consustancial con la conducta seguida en el pretérito. De otra manera, no es más que chalatanería, que también estamos obligados a cortar, ya que la gravedad del momento porque atraviesa España, obliga a tener una seriedad, no sólo en el trabajo sino en el discutir, que hay muchos que están donde no deben y debieron estar donde desgraciadamente no están. (Muy bien, Gran ovación).

## ¡REVELACION SENSACIONAL!

El rejuvencimiento de la fisonomía humana. ¡No más calvos!  
¡Hechos y no palabras! ¡El invento más sensacional de la época!

AVISO: EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE, RECIBIRA PERSONALMENTE LOS DIAS 25, 26 y 27 DEL ACTUAL, de nueve a una y de dos a siete y media, en el HOTEL SUIZO, en CASTELLON. Recibirá gratuitamente.



28 años enfermo. Curado después de 18 meses de tratamiento

### AVISO IMPORTANTE

Presentación de la película sonora hablada en español en la que se demuestra los milagros en casos más rebeldes de calvicie dejados por incurables. LA PELICULA SE PROYECTA EN LOS CINES ROYAL Y CAPITOL EN CASTELLON a partir del 20 actual.

El Capilar J. Mourade es el único que ha dado resultado y ha hecho verdaderos milagros en la curación de la calvicie, aún en casos de más de treinta años de calvicie. Sus maravillosos resultados han sido comprobados en las cinco partes del mundo y recibido las más altas recompensas.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISONOMIA HUMANA. EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PROFESIONAL HA TRIUNFADO.

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizada hasta los 55 años.  
Precio del Capilar núm. 1 (para 10 días), 20.— pesetas; Capilar núm. 3 (contiene 3 y medio para un mes a un mes y medio); 60.— pesetas; Capilar núm. 6 (contiene 7, para dos meses y medio a tres), 120 pesetas; Desinfectante (para un mes) 10 pesetas. (Ambos productos forman parte del tratamiento).

## Ejercicios de tiro

Se hace público que mañana día 23 y durante las horas de su mañana las fuerzas de Defensa de Costas, harán ejercicios de tiro al blanco en los terrenos próximos a la llamada Torreta de Alonso.

Se hace público para general conocimiento y a fin de que se evite la circulación por dicha zona peligrosa.

Castellón 22 de Julio 1937.— El Gobernador, MANUEL RODRIGUEZ.